

COMMUNIQUE AUX MÉDIAS

Chablais Région poursuit ses activités au service des Communes, de la population et des entreprises du Chablais.

Les 28 Communes de Chablais Région se sont réunies le 19 juin 2024 à Leysin pour leur Assemblée générale ordinaire. Ce fut l'occasion pour l'Association de présenter les projets et activités développés en 2023 et de dévoiler les enjeux à venir ces prochains mois. L'Assemblée s'est conclue par une présentation de M. Michel Paccaud, Délégué à la mobilité de la Commune de Leysin, sur le projet de prolongement de la Ligne ferroviaire Aigle-Leysin.

Chablais Région est au service de la population chablaisienne, des 28 communes qui composent la Région et des entreprises qui la font vivre. Les démarches menées par l'Association ont pour objectif de faire du Chablais un lieu de vie agréable et un vivier d'emplois de qualité. Plusieurs projets d'importance régionale ont ainsi structuré et guidé l'année 2023 de Chablais Région.

Premier enjeu transversal, celui de la mobilité. Chablais Région a organisé le 19 septembre 2023 un atelier « Plan de mobilité entreprises » à Yverne, animé par un bureau mobilité et réunissant un panel de grandes entreprises de la Région, du Haut-Lac vaudois et valaisan, ainsi que l'Agglomération et l'Est du Chablais. Des représentants des TPC et des deux Services cantonaux de la mobilité étaient également associés aux discussions. Les entreprises ont eu l'occasion d'échanger par petits groupes sur les mesures de mobilité qu'elles jugeaient nécessaires et utiles. Puis, en décembre, un sondage par questionnaire a été réalisé au sein d'une dizaine d'entreprises localisées dans la Région. Les principaux résultats permettront de structurer la suite des échanges et des futures collaborations en la matière. Cette année également, une page spéciale « mobilité douce » a été créée sur le site Internet de Chablais Région, afin d'offrir une vue d'ensemble des possibilités de pratique du vélo dans la Région et du maillage intercantonal, en termes d'aménagements et d'itinéraires cyclables.

En 2023 toujours, Chablais Agglo a vu deux nouvelles Communes rejoindre le projet : Saint-Maurice et Lavey-Morcles, ce qui porte à huit le nombre de Communes qui composent Chablais Agglo. Celles-ci se sont lancées dans un Projet d'Agglomération de 5^{ème} génération, qui est en passe d'être déposé. De plus, convaincues du potentiel et du besoin de développement de la production et la consommation d'électricité 100 % locale et renouvelable, les Communes d'Aigle, Collombey-Muraz, Massongex et Saint-Maurice se sont unies pour organiser un appel d'offres groupé intercommunal pour la pose de panneaux photovoltaïques. Cette démarche vise à accompagner et soutenir les propriétaires dans ce processus et encourager la transition vers les énergies renouvelables. Plus de 400 propriétaires ont pris part aux séances organisées et 120 installations sont prévues d'ici la fin de l'année.

Pour finir, Chablais Région a accompagné et soutenu avec succès de nombreux projets « LADE » côté vaudois dans le cadre de la stratégie 2021-2026 de l'Association, et notamment dans le développement de l'offre touristique dans les Alpes vaudoises. Nous pouvons citer la rénovation du Chalet de Carroz ainsi que la baignade naturelle des Mosses, la troisième édition de Gran Fondo UCI à Villars-sur-Ollon, la manifestation Aiylos Art & Nature, un outil de Business Intelligence pour le Magic Pass ou encore le rachat et la rénovation par Glacier3000 de l'Eurotel Victoria aux Diablerets.

Pour ces prochaines mois et années, Chablais Région continuera à créer des synergies entre le public et le privé et à fédérer les Communes autour d'enjeux stratégiques centraux, afin de les soutenir face aux défis actuels et à venir.

Aigle, le 19 juin 2024

Contact :

- Corinne Ingold, Présidente de Chablais Région, 079 631 41 28, corinne.ingold@villeneuve.ch
- Norbert Zufferey, Directeur de Chablais Région, 079 527 63 57, norbert.zufferey@chablais.ch